

ROANNE Association

La Sauvegarde 42 protège l'enfance et des adultes en difficulté

Les salariés et bénévoles de la Sauvegarde 42 mettent tout leur cœur et leur énergie pour venir en aide à des jeunes et des moins jeunes. Focus sur cette association dynamique et porteuse d'espoirs.

La Sauvegarde 42 est une association départementale qui va fêter ses 85 ans. Rattachée au réseau CNAPE (Convention Nationale des Associations de Protection de l'Enfant), qui regroupe environ 180 associations sur le plan national, elle intervient sur le plan de la protection de l'enfance, l'hébergement d'enfants et de jeunes, ainsi que sur l'insertion et la prévention en direction des adultes. Autant dire que pour les salariés et bénévoles qui travaillent au sein de la structure, l'activité ne manque malheureusement pas.

Favoriser le retour à l'emploi

« Concernant la protection de l'enfance nous intervenons à la demande d'un juge ou du conseil départemental. Notre objectif est de mettre en place les conditions pour vivre mieux dans la famille », explique Matthieu Thiebault, directeur général de la Sauvegarde 42. « Pour parler de la région roannaise, cela représente environ 700 familles par an, avec des visites à domicile, des activités ou encore des entretiens parents-enfants », ajoute Catherine Tillet,



Une petite assemblée était réunie mercredi 18 décembre pour assister à l'inauguration de la fresque réalisée par des jeunes de la Sauvegarde 42.
Photo Progrès/Vincent ARMILLON

directrice de l'antenne locale.

Et Matthieu Thiebault de poursuivre sur un autre volet très important de l'action de la Sauvegarde 42, « l'hébergement d'enfants et de jeunes. Il peut s'agir de placements dans des maisons d'enfants ou dans des familles de parrainage. Nous intervenons aussi à do-

micile avec des éducateurs qui passent tous les jours pour assurer un suivi au plus près et apporter leur aide ».

Les activités en direction des jeunes représentent les trois quarts des missions de la Sauvegarde. L'autre quart représente un troi-

sème volet de son action, en direction des adultes. « C'est une mission de prévention et d'insertion en faveur des titulaires des minimas sociaux. Notre but premier est de favoriser le retour à l'emploi en levant les freins qui peuvent représenter un blocage majeur ».

Telles sont donc les missions

principales de la Sauvegarde 42 qui intervient également dans d'autres domaines. Elle joue donc un rôle majeur dans le tissu associatif d'entraide sur la région roannaise et l'ensemble du département.

De notre correspondant
Vincent ARMILLON

Une fresque réalisée par six jeunes de la Sauvegarde

Les projets de l'antenne roannaise de la Sauvegarde 42 sont nombreux. L'un d'entre eux a débouché sur la création d'une fresque dans la cour à l'arrière des locaux.

Avec les conseils du graffeur roannais Méléo

Encadrés par le graffeur roannais Gabriel Gired, dit Méléo, ce sont six jeunes qui se sont lancés ce défi : Djason, Anthony, Théo, Rebecca, Inès et Mélodie. Avant la pratique ils se sont rendus à la médiathèque pour y découvrir le street art et travailler des techniques de dessin. Il a ensuite été



temps de passer à la réalisation de cette œuvre représentant des bateaux en papier. De petites embarcations fragiles qui symbolisent les difficultés que peuvent rencontrer certains enfants.

Le travail s'est déroulé sur plusieurs mois les samedis après-midi et le résultat est magnifique. L'inauguration de cette fresque était un beau moment pour ces jeunes qui ont ainsi laissé une jolie trace et découvert un univers artistique.

Quatre des six jeunes ayant participé à cette action ont pu présenter la fresque réalisée dans la cour de la Sauvegarde 42.
Photo Progrès/Vincent ARMILLON